
《事業者アンケート概要》
アンケート配布数　 209件
有効回答数 136件
回収率

問１　属性
〈所在地〉

〈業種〉

11

55

16

4

14

2

16

7

5

6

136

1

2

3

4

5

９．教育機関

S．大河内

T．櫛田
U．徳和

１．建設業

業種

所在地
A．本庁管内

A．大口町（青）

B．神戸

C．松江

D．朝見

E．伊勢寺

M．東黒部

G．中核工業団地（青）

H．松尾

R．漕代

I．阿坂

J．港

K．松ヶ崎

L．西黒部

計

計

２．製造業

３．卸売・小売業

４．金融･保険・不動産業

５．運輸・通信業

５０．その他

６．電気・ガス・水道業

７．サービス業

８．病院・診察所

65.1%

8

F．機殿

G．花岡

136

事業所数

O．大石

Q．射和

倉庫業

貸物取扱業

ダスキン

畜産

仲卸し

回収数 回収率
64.8%

85.7%

35

24

84.2%

66.7%

50.0%

100.0%

50.0%

43.5%

77.8%

60.0%

100.0%

80.0%

28.6%

50.0%

50.0%

100.0%

50.0%

66.7%

50.0%

25.0%
53.3%

65.1%

16

6

2

1

1

10

14

3

1

4

2

2

1

1

1

2

1

1

4.4%
1.5%
0.7%
0.7%
7.4%
10.3%
2.2%
0.7%

割合
25.7%
17.6%
11.8%

4.4%
100.0%

1.5%
11.8%
5.1%
3.7%

2.9%
1.5%
1.5%
0.7%
0.7%
0.7%
1.5%
0.7%
0.7%
5.9%
100.0%

業種その他

割合
8.1%
40.4%
11.8%
2.9%
10.3%

A

A（青）

B

CD
F E

G

U

S
T

R

H
I

J
K

L

Ｇ（青）

O

M
Q

９．教育機
関

５０．その
他

８．病院・
診察所

６．電気・ガ
ス・水道業

サービス業

５．運輸・
通信業

４．金融・保
険・不動産
業 ３．卸売・

小売業

２．製造業

１．建設業



〈従業員数〉

1．１～５０人

2．５１～１００人

3．１０１～１５０人

4．１５１～２００人

5．２０１～５００人

6．５０１人以上

〈形態〉

〈回答者〉

1 営業所長

2

3

4

形態
1．本社、本店

2．支社、支店、営業所

3．無記入

事業所数 割合

61.0%

回答者 事業者数 割合

83

46

7

136

33.8%
5.1%

100.0%

31

11

計

1．事業主

2．環境担当者

3．総務担当者

4．その他

5

136

22.8%

13.2%

52.2%

8.1%
3.7%

100.0%

18

71

回答者その他

２と３

品質管理担当

営業科

56

37

5．無記入

計

5

136計

従業員数

18

5

15

100.0%

事業所数 割合

41.2%

27.2%

13.2%

3.7%

11.0%

3.7%

3．１０１～１５
０人

4．１５１～２０
０人

5．２０１～５０
０人

6．５０１人以
上

1．１～５０人

2．５１～１００
人

0% 20% 40% 60% 80% 100%

1．本社本店 2．支社、支店、営業所

0% 20% 40% 60% 80% 100%

3．無記入

1．事業主 2．環境担当者 3．総務担当者

3．無記入

4．その他



問２　環境に関する用語
1 2 3 4 50

意
味
･
内
容
を
知

っ
て
い
る

断
片
的
に
知

っ
て
い
る

耳
に
し
た
こ
と
が
あ
る
が

内
容
は
知
ら
な
い

全
く
知
ら
な
い

無
記
入

1 20 60 44 10 2

2 11 40 50 33 2

3 40 67 23 6 0

4 69 45 15 7 0

5 11 35 55 32 3

6 23 28 31 52 2

7 71 23 23 19 0

8 40 47 35 12 2

9 22 20 31 62 1

質問事項

環境基本法

循環型社会形
成基本法

京都議定書

産 業 廃 棄 物
マニフェスト
環境アセスメ
ント
コ ジ ェ ネ レ ー
ション

ISO1400１

ラ イ フ サ イ ク
ルアセスメント
ゼロエミッショ
ン

0% 20% 40% 60% 80% 100%

3

4

5

6

7

8

9

1

2

意味･内容を
 知っている

 断片的に
知っている

耳にしたことがあるが
　 内容は知らない

全く知らない

 無記入



問３　三重県環境基本計画を知っていますか。
問４　三重県環境基本計画の中の、「環境のための行動」を知っていますか。

1 2 3 4 50

意
味
･
内
容
を
知

っ
て
い
る

断
片
的
に
知

っ
て
い
る

耳
に
し
た
こ
と
が
あ
る
が

内
容
は
知
ら
な
い

全
く
知
ら
な
い

無
記
入

事業者数 10 44 59 21 2

割合 7.4% 32.4% 43.4% 15.4% 1.5%

事業者数 9 49 44 32 2

割合 6.6% 36.0% 32.4% 23.5% 1.5%

問３

問４

0% 20% 40% 60% 80% 100%

意味･内容を
知っている

断片的に
知っている

耳にしたことがあるが
内容は知らない

全く知らない

 無記入

問３

問４



問５　三重県環境基本計画が推進している「環境のための行動」に挙げられて
　　　内容には以下のものがあります。いずれかひとつを選び番号に○を付けてください。

1 2 3 4 50

取
り
組
ん
で
い
る

取
り
組
む
予
定
で
あ
る

取
り
組
み
た
い
が
取
り

組
む
予
定
が
な
い

取
り
組
む
必
要
が
な
い

無
記
入

1.冷暖房温度の適正調整（夏２８℃、冬２０℃） 84 30 16 5 1

2.使用していない電灯の消灯 122 7 5 1 1

3.節水の励行 104 15 13 3 1

4.雨水・処理水の再利用 11 4 85 33 3

5.グリーン購入の推進 38 19 55 17 7

6.廃棄物の減量化 90 30 12 1 3

7.商用車等のアイドリングストップ 63 28 28 15 2

8.低公害車の導入 14 33 71 16 2

9.生活排水・産業排水の適切な処理 77 20 27 11 1

10.事業所周辺の緑化 64 19 35 16 2

11.建築物の周辺景観との調和 45 18 50 19 4

12.環境保全に関する社内体制の整備 46 45 35 7 3

13.従業員の環境教育の推進 45 46 40 2 3

14.自然保護活動などに参加しやすい社内体制作り 20 28 73 11 4

15.地域の環境保全活動への積極的参加 25 31 71 6 3

16.地域住民への情報の公開 36 22 53 23 2

17.海外への環境技術の移転 4 2 28 99 3

質問事項

0% 20% 40% 60% 80% 100%

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

1.取り組んでいる
2.取り組む
　予定である

3.取り組みたいが
　取り組む予定がない

4.取り組む
　必要がない



問６　問５以外で事業所で行っている環境への取り組みについてうかがいます。
　　   いずれかひとつを選び番号に○を付けてください。

1 2 3 4 50

質問事項

取
り
組
ん
で
い
る

取
り
組
む
予
定
で
あ
る

取
り
組
み
た
い
が
取
り

組
む
予
定
が
な
い

取
り
組
む
必
要
が
な
い

無
記
入

1.大気汚染に対する対策 52 20 26 37 1

2.騒音に対する対策 63 18 14 40 1

3.振動に対する対策 48 9 15 62 2

4.悪臭に対する対策 42 16 15 62 1

5.水質汚濁に対する対策 64 16 13 42 1 　

6.土壌汚染に対する対策 29 13 21 70 3

7.温室効果ガスの排出に対する対策 22 28 30 54 2

8.森林伐採に対する対策 4 5 33 92 2

9.廃熱の再利用 12 8 51 61 4

10.使用済み製品の回収・再利用 63 16 27 27 3

11.生産工程の見直し（環境負荷の低い工程に） 31 23 26 52 4

12.ISO14001の認証取得 31 26 59 17 3

13.原料の見直し（環境負荷の低い原料に） 26 22 40 43 5

0% 50% 100%

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

1.取り組んでいる
2.取り組む
　予定である

3.取り組みたいが
　取り組む予定がない

4.取り組む必要がない



問７　あなたの事業所でも問５、６の活動を積極的に実施しようと思いますか。

事業所数 割合

90 66%

36 26%
10 7%

136 100%

問８　「はい」を選んだ方にうかがいます。問５，６にある項目以外で
　　　環境のために行っていることやアイデアがあれば教えて下さい。

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22

23

24

25

26

27

28

29

30

道路交通騒音の低減、オートバイ、改造車の取り締まり

印刷インキを大豆インキにて使用している

目標を定めて推進しない

ディーゼル車をガソリン車に交換していく

当事業部はセントラル硝子（株）松阪工場の硝子生産に伴う、協力事業所の一環であるため、工場の指導等
の方針に基づき環境問題の改善に努める

１．工場従業員による工場周辺及び松瀬海岸の清掃活動２．省エネルギー商品の開発（断熱硝子・熱線反射
等）３．製品輸送時のエネルギー削減

環境ＩＳＯ（ＩＳＯ14001）の認証所得と継続

現在の業務、施設設備においては、環境汚染が引責する要素はないが近い将来ＩＳＯ14001の収穫を予定して
おります。

排ガス浄化フィルターに設置してテスト中

工場外、周辺地域の清掃、環境展の開催、講師をまねいての講演

河川道路等にカン、瓶が投げ捨てられているが、条例で厳しく罰することを検討してはどうか。また廃品回収に
市として取り組む姿勢を明確にしたらどうでしょうか、一例として、回収業者に補助金を交付するとか。

計

パソコンの蓋とじの徹底（退席時）

たとえば、毎日の生活物資の買い物にしても、色相資材、ビニール等を、もっと簡素化して、買い物には、昔の
風呂敷を持って買い物に行く位の行政指導を松阪市独自で、実行したら良いと思います。

環境保全のコスト負担についてもっと全体的に討議され、低コストで処理費が出来るようになるといい

廃棄物の削減。リサイクル率向上矢印：ゼロエミッション化対応。特定化学物質の使用削減：ＰＲＴＲ法の積極
対応。緑化面積拡大：緑化法対応・省エネ活動、ＣＯ２削減活動：尊法

市民・行政一人一人の環境取り組み宣言の募集・紹介

不在時のパソコンの電源オフ

廃棄物の徹底分別

メーカー協会等の動きに対応した活動を行っていきます。勿論市の指導もよろしくお願いします。

問５問６について一つでも多く取り組むこと

問7

1．はい

2．いいえ
入

ごみの分別収集

廃棄物の原料化

ご意見

１．事業活動の中で、当社にとっての危険要因を洗い出し点検管理を行い事故発生を予防することで環境保
全に努めている。事業所内、ＬＰＧ、経由の取扱　現場では、ＬＰＧ、Ａｓ乳剤、機械油および雑油の管理　２．法
規制の遵守（特定事業作業など）

ISO１４００１の所得に向け努力中

メーカー協会等の動きに対応した活動を行っていきます。勿論市の指導もよろしくお願いします。

浄化槽放流水の散水の利用

ISO14001認証したため社員への教育等は行えている。現状よりもさらに個人が取り組めるよう指導していきた
い。

原紙端紙のリサイクル、コピートナーの再利用

一般住民の位置づけとなる行動（環境にやさしい商品の紹介など）

廃棄物を出さない体制づくりの構築

→問８へ

→問９へ

はい

いいえ



問９　「いいえ」を選んだ方にうかがいます。
　　　行わない、行えない理由は何ですか。当てはまるものを全てを選び、
　　　番号に○を付けてください。

のべ
回答数

1 現状に満足しているから 3

2 コストがかかるから 25

3 社員教育が大変だから 6

4 行いたいが業務で手いっぱいだから 19

5 なぜしなければいけないのかわからないか 1

6 必要性を感じないから 11

7 その他 4

69

1 ５．６当社事業に関係ないと思われるから

2 業務内容と関係ない項目がありすぎるから

3 元請負会社が一部処分している。

4 親会社の建物内に入居中であるがごみ分別等は厳選して行っているがその他の項目については、

積極的には無理。

その他のご意見

理由

計

3

25

6

19

1

11

4

0 5 10 15 20 25 30

1

2

3

4

5

6

7

人



問１０　一般廃棄物の処理状況
一般廃棄物の処理状況 事業所数 割合

１．全量市の収集に出している 30 22.1%

２．まずリサイクル

  →残りを市の収集に出している

３．処理業者に委託 22 16.2%

４．その他 18 13.2%

５０．無記入 3 2.2%

137 100.7%

1 当社で搬入している

2 一部業者に発注

3 取引先に返却（リサイクル）、親会社に処理を依頼している。

4 産出品目別に、専門業者、行政に区分

5 一部処理業者に委託

6 リサイクル→処理業者に委託

7 自社で

8 処理業者が焼却炉へ運搬

9 親会社に委託

全てリサイクルを前提とし、木くず、紙くずはリサイクル業者に委託。リサイクルできないものを

市に処理をお願いしている。

11 自社焼却炉で処分

問１１　産業廃棄物の処理状況
事業所数 割合

1．処理業者に委託 123 90.4%

２．事業所内に埋め立て 0 0.0%

３．自社で埋め立て処分場へ搬入 3 2.2%

４．その他 7 5.1%

５０．無記入 3 2.2%

136 100.0%

1 あまり出ない

2 出ない

3 問１～３

4 事業部では産廃は発生しない

問１２　廃棄物がどのように処理されているか把握していますか？

事業所数 割合
1．はい 93 68.4%

２．いいえ 38 27.9%

３．無記入 5 3.7%

136 100.0%

64 47.1%

産業廃棄物の処理

計

計

10

問12

計

その他のご意見

その他のご意見

はい

いいえ

0% 50% 100%

１

３ ４

0% 20% 40% 60% 80% 100%

１ ２ ３ ４



Ｑ．あなたの事業所の自動車についてうかがいます。

問１３　自動車排ガス低減対策に取り組んでいますか。

事業所数 割合
72 53%

61 45%

3 2%

136 100%

問１４　取り組んでいるまたは取り組む予定のものがありましたら教えてください。

1 ハイブリットカーの使用

2ハイブリットカーの購入

3将来はハイブリットカーにしたい。車輌４台中二台

4ハイブリットカーの導入

5ハイブリットカーの使用の導入

6ハイブリットカー二台購入

7調低排出ガス車を３台購入（今後とも購入時に検討予定）

8 ハイブリットカーを一台購入

9ハイブリットカー導入予定

10 ハイブリットカーの買い入れ

アイドリングストップの活動実施・推進

ディーゼル車の廃止・破棄

社用車二台を超排出ガス車☆☆☆に更新

営業者を対象に、車両買い換え時には、グリーン購入より、既存車より低燃費の車両に検討していきま

アイドリングストップの励行、天然ガス自動車に移行する予定

点検整備の完全実施、ハイブリットカー１台購入、本社にて取り組んでいる（ＣＮＧ車導入等）

低価格車を期待、一般車両になれば導入

メーカー協会等取り組む姿勢で方向づけていますが、自家用車が営業を兼ねているため

メーカー協会等取り組む姿勢で方向づけていますが、自動車が営業（セールス用）を兼ねているため

具体的数量は把握できてないのが現状です。

社内に出入りされるトラック等にアイドリングストップ自粛の呼びかけ

予定があっても実行する予算がない

費用面でかなり左右されるが、営業者（４台）においてハイブリットカーを導入したい

次回自動車購入時には、ハイブリットカーの導入予定を検討

物流の効率化

車の台数があるのですぐ全車変えることは無理でも１台ずつ変えていく必要はあると思っています。

（物流の効率化も一つの案にある）

ディーゼルをガソリンに転換する商用車は順次ハイブリット車を導入予定

場内フォークリストの燃料は液化プロパンガス：１０台

回答

ご意見

ハ
イ
ブ
リ
ッ
ト
カ
ー

11(7名)

12(3名)

13

14

15

16

17

18

19

20

21

22

23

24

25

26

27

１．取り組んでいる

２．取り組む予定がない

５０．無記入

計

→問１４へ

→問１５へ

取り組んでいる

取り組む
予定がない



NOX法基準用に整備

朝のアイドリング５分を徹底、ハイブリットカーを購入予定

今後の車輌入れ替え時に検討

物流およびユーザーサポートの効率化、低燃費車の購入

ハイブリットカーを一台導入し、ディーゼル車を廃止予定

物流の効率化→一括配送

排出ガス低減車の代価、ハイブリットカー等への代替

アイドリングストップ、タイヤ空気圧調整

ハイブリットカーを導入は検討しているが助成金があれば

アイドリングストップの看板を駐車場に提示し、従業員に対して契蒙を行っている

各工場の物流の効率化の徹底（帰り便の利用、他）

電気自動車を１台購入、小容量車

各デーラと協議うち合わせを行い、代謝車輌購入時及び法規制の厳守に努める

当工場に係わる自動車は、大型トラックが主体であり、主に物流の効率化に取り組んでいる。

ジーゼル車排ガス適用機器装着

厳しい予算環境の中、ディーゼル車からガソリン車に切り替え中

アイドリングストップ、物流の効率化

アイドリングストップの推進、営業車推進に関して、低公害車導入の検討

重機を排ガス対策車輌に交換予定

経済走行の励行（スピード＆コース）、アイドリングの禁止、低公害車への切り替え

ヂーゼル車よりガソリン車（超-低排出ガス）に順次切り替え中

問１５　取り組みを行わないまたは行えない理由がありましたらお答え下さい。

費用がない

コストがかかる

社有車なし

保有台数が少ない

低公害車輌、低公害装置は現在のところ、工学で導入出来ない

現時点で予算がない（現在の保有者を出来るだけ使用予定）

ディーゼル車は無くしたけれど、天然ガス車、等、購入する余裕がないため

コスト的に合えば取り組んで行きたいと思います。

現状：無公害車を購入する予定はないが５年での更新を行っている

支店レベルで決定するため度がないため、権限がないため

取り組まなければと考えているが予算の関係から予定が立たない

私物に関する規制改善の方法がよく分からない

使用頻度が少なくリース期間中

自動車の保有台数が一台で乗用車タイプです。

営業用自動車を保有していない。先方自家用車の引き取りが100％

将来的には導入検討としたい

28

29

30

31

32

33

34

35

36

37

38

39

40

41

42

43

44

45

46

47

48

ご意見

1(7名)

2(2名)

3(5名)

4(5名)

5

6

7

8
予算がないため。万一有ったとしても、賃金カット迄してコスト削減に取り組んでいる昨今、経営者の
判断で高コスト車輌を買えば、社員や、株主からブーイングが起こるのは確実。

9

10

11

利用者３台を所有しているが、次回購入の時には、低公害車☆を推奨したいと考えている、しかし時
期は未定

17

18

12

13

14

15

16



台数が少ない。ただし次回購入時は、ハイブリットカーも視野に入れている。

事業所では、一台しか保有しておらず、しかもあまり利用しない、週に２～３時間くらい

必要ないと思わないが現状では、コストに問題

自動車の保有台数は極少であり、リース契約都度規制車と入れ替え

新車の導入が必要になり費用等を考えると事業として成立ず、時期を見て廃業の予定

費用が捻出できない

資産購入の権限無

20

21

22

26

23

24

25
低減対策なんかは、メーカーがするものでしょう。我々にそんな技術があると思いますか？メーカーが
製造した車輌を用途に合わせて購入するだけ。エコカーの導入というのなら、対費効果を考えると今
の時点では、ちょっと無理。それに燃料の種類によっては、給油の問題が大きくのしかかる。

19



Ｑ．環境に関するお考えについてうかがいます

問１６　環境に負荷を与える事についてどのようにお考えになりますか。
事業所数 割合

1 0.7%

53 39.0%

76 55.9%

3 2.2%

3 2.2%

136 100.0%

1

2

3

問１７　快適な環境を作り出すための様々な活動の
     主体はどこが適当だとお考えになりますか？

事業所数 割合

10 7.4%

3 2.2%

1 0.7%

17 12.5%

7 5.1%

5 3.7%

92 67.6%

0 0.0%

1 0.7%

136 100.0%

８．その他

５０．無記入

計

環境は基準以下に取り組むべき

４．行政と事業者

５．行政と市民

６．事業者と市民

7．行政・事業者・市民

問17

１．行政

２．事業者

３．市民

その他のご意見

国の行政指導で企業に納得のゆくアセスメントが必要と思われる。

環境負荷軽減のための小さな取り組みからでも実施するべきである。

回答項目

１．やむを得ないのでどうしようもない

計

２．やむを得ないが法的な規制値（基
準値）を越えないようにする義務がある

３．やむを得ないが環境負荷を最小限
にしようと努力することが必要だ

４．その他

５０．無記入

14

2
3

7．行政・
事業者・

市民

５０．無記
入

５．行政と
市民

６．事業
者と市民

４．行政と
事業者

１．行政 ２．事業
者

３．市民



問１８　あなたの事業所は、環境に関する情報を主に何から得ていますか？

事業所数 割合

36 26.5%

31 22.8%

14 10.3%

7 5.1%

4 2.9%

7 5.1%

16 11.8%

19 14.0%

2 1.5%

136 100.0%

ID
6 本社 55 １，４，５，７

9 メーカー、協会（同業者） 68 ２，７

10 メーカー同業者 79 １，２

16 特になし 92 １，４，３，７

18 新聞とラジオの二つ回答している 94 関連親会社であるセントラル硝子（株）

22 １，２ 82 業界及び関連省庁の通達

25 １，６ 107 １，８業界紙等

30 本社環境管理部問よりの通算情報 120 １，７

41 １，７ 136 グループ会社間での勉強会等

51 ２，３

問18

その他のご意見

２．新聞

３．テレビ・ラジオ

４．学習会・講演会

１．県や市の広報誌

５．官報

計

６．専門書･専門誌

７．インターネット

８．その他

５０．無記入

５０．無記
入

２．新聞

６．専門
書･専門誌

８．その他
７．イン
ターネット

1．県や市
の広報誌

５．官報

３．テレビ・
ラジオ

４．学習
会・講演会



問１９　あなたの事業所では自然環境保全を行っていますか。

事業所数 割合

61 44.9%

72 52.9%

3 2.2%

136 100.0%

問２０　「はい」を選んだ方にうかがいます。
独自で行っている環境保全の取り組み、またはアイデアがございましたら教えてください。

１．ビオトープ作り 0

２．植林 21

３．海・川・山などの清掃活動 24

４．その他 18

63

1 事業所周りの清掃、草刈り等

2 事業所の周辺から

3 地域の住民と一緒に川の清掃に参加する

4 花壇づくり、植栽（庭木）

5 浄化槽排水のクリーン化、周辺地域の清掃、美化活動

6公園の清掃

7自社の周りを清掃

8 廃棄物飛散防止、廃油流出時の対応徹底

9事業所内緑化運動、リサイクル活動

10 自社周辺の清掃活動

11 植物の寄贈等

12 排水管理、省資源、省エネが結果的に貢献する

13 環境教育活動

14 植林した木の管理

15 工場外周の清掃活動

16 事業所周辺の清掃奉化

17 紙の消費を最少に心がける

計

問19

１．はい

２．いいえ

５０．無記入

回答例 事業所数

計

その他のご意見

はいいいえ

→問２０へ

→問２１へ

0

21

24

18

0 10 20 30

1

2

3

4



問２１　「いいえ」を選んだ方にうかがいます。
　　　　行わないまたは行えない理由は何ですか。

業所 割合

1 48 35.3%

2 1 0.7%

3 0 0.0%

4 12 8.8%

5 1 0.7%

6 0 0.0%

7 1 0.7%

8 3 2.2%

9 8 5.9%

50 1 0.7%

75 55.1%

1

2 当社の事業は、調整区域では許可にならない地価の高い場所での土地手当ができない。金銭的に。
3 大事なことだと思いますが、費用がかかるので今それにかかれる費用は使えないので
4 賃貸契約物件に入っているため
5 自社製品（自動車用八一杯？）から組立時排出される廃棄物は請負会社が一括処理しているから
6 スペースがあまりないため
7 親会社の建物内に入居しており、出向者中途採用者が多いため環境が整っていない
8 自主参加は難しい

その他のご意見
環境保全の定義は分かるが、事業所がどのくらいの範囲で行うべきか分からない。ある事業所は、
「私たちは木を植えています。」と広告しているがその後ほったらかし状態が見られる。これも保全と
なるのか？

行政が行うことであるから

その他

無記入

計

現状に満足しているから

なぜきれいにしないといけないかが分から
ないから

自然など必要ないから

自分の事業所のみ気にしていても何も変
わらないから

問21

行いたいが業務で手いっぱいだから

費用の無駄であるから

すでに汚いから

48

1

12

1

1

3

8

1

0 20 40 60

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

人



問２２　事業所周辺地域の環境についてうかがいます。
       当てはまるものをひとつ選び番号に○をつけてください。
　　　また、その原因や詳しい場所がわかるようでしたらお書き下さい。

1 4 13 50 65 4

2 5 5 39 83 4

3 3 10 43 77 3

4 7 5 38 83 3

5 25 34 51 20 6

6 25 52 41 15 3

7 17 32 66 18 3

8 24 45 39 25 3

9 7 50 64 11 4

10 11 63 50 9 3

11 7 51 60 13 5

12 7 37 76 12 4

13 8 38 67 19 4

14 12 47 54 19 4

15 6 63 53 8 6

近鉄電車 6 朝夕のR42周辺

街の道路の車の量が多い 事業所・周辺道路

当社が悩ましている トラックの停車で道路片側が使えない

道路 8 事業所・周辺道路

夜間の暴走車車輌 大津町市内

当社が悩ましている 市民のモラルが低く行動しにくい感がある

近鉄・新道路 当社が悪くしている

4 レール便の駅が遠い 市民のモラルが低く行動しにくい感がある

5 旧２３号、２４号 IT,形態等

公共交通機関が殆ど無い 11 市民のモラルが低く行動しにくい感がある

市政の主要道路全般 12 市民のモラルが低く行動しにくい感がある

Ｒ２３号信号が短い 13 市民のモラルが低く行動しにくい感がある

国道23号線 14 市民のモラルが低く行動しにくい感がある

6

1

2

周辺住民と交流して
いる

周辺住民の意見を聞
いている

松阪市は事業をし易
い

ご意見

全
く
思
わ
な
い

無
記
入

他からの騒音で悩ま
されている

質問事項

特
に
そ
う
思
う

少
し
そ
う
思
う

あ
ま
り
思
わ
な
い

他からの振動で悩ま
されている

他からの悪臭で悩ま
されている

他からの粉塵で悩ま
されている

交通の便が良い

7

9

10

交通渋滞が多い

車道が広い

歩道が整備されてい
る

まちの景観が良い

通信網が発達してい
る

市との情報交換がし
易い

地元企業との情報交
換がし易い

0% 25% 50% 75% 100%

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

11

12

13

14

15

特にそう思う

少しそう思う

あまり思わない

全く思わない



Ｑ．松阪市の歴史・文化環境について
問２３　あなたの事業所は、松阪市の歴史・文化についてどのように考えていますか。
　　　　いずれかひとつを選び番号に○を付けてください。

は
い

い
い
え

わ
か
ら
な
い

無
記
入

1 90 14 26 6

2 25 77 29 5

3 57 52 24 3

4 29 83 20 4

5 36 54 42 4

6 88 11 33 4

7 10 88 33 5

8 109 4 19 4

9 77 8 47 4

問２４　松阪の歴史・文化環境の活性化や景観作りに関して
　　　　意見・アイデアなどありましたら教えてください。

松阪城跡の利用

公共交通の環境に与える重要性を認識しそれぞれの松阪市の歴史文化に活用していただきたい

3

松阪市の歴史や文化に
関心がある

質問事項

2

1

文化遺産をもっと活用す
るべきだ

事業所の歴史・文化に
対する活動は活発だ

地域の祭りや行事に積
極的に参加する

地元の歴史を学んでい
る

蒲生氏郷公、本居宣長公と二大歴史人物を輩出する歴史的まちでありながら、全国区のアピール
が乏しい。ＮＨＫの大河ドラマに持ってゆく意気込みで企画していただきたい。また、大分の気球大
会、鈴鹿のＦ１レースのように全国的に人を呼べる企画作りが必要と思われる。太鼓の祭典、ジャ
ズダンス大会、ヨットレース、福祉の全国大会開催地提供など。

松阪市の隣接する地域（市）と比較しても景観作り、街作りに力を入れているということがよく分か
る。ボランティアで市を案内する人の育成を図り駅前に案内人を配属してはどうか（マップに基づ
いて）

１：駅前撞（？）の再開発：駅は生活者のアクセスだけでなく情報のステーションとするべき。２：松
阪城の文化向上：観光スポットとしてのランドマーク的存在にするべきだと思います。

諸々の地域から、松阪市へ移られた方が非常に多い市であると感じます。
どの市もそうなのでしょうが「オラが街」的な愛着発想が乏しい方々が大半を占めているのではな
いでしょうか？よって、歴史・文化に興味を持たない市となってしまっている感はあります。この市
に愛着を持ち「私も一市民である。」ことの考えを一人一人に政策活動が、パフォーマンスも含め
必要であると思います。それにより市民モラルの向上、ひいては、市役所職員のモラル向上にも
つながると思います。（市民のモラルが上がらないと職員のモラルも上がりません）
逆の発想ですが実際そう思います。

4

その他のご意見

5

6

松阪市の歴史・文化に
配慮し事業を行っている

地元の歴史や文化を大
切にしている

文化遺産の発掘に力を
入れている

文化遺産は保存してお
きたい

0% 20% 40% 60% 80% 100%

1

2

3

4

5

6

7

8

9

はい いいえ わからない



長期的に松阪城の構築、歴史博物館の建設。海浜公園の整備

もう少しＰＲが必要かと思います。

特に協力を求められたならば積極的に協力する。

駅前の活性化、行事、歩道、公園、広場、イベント、肉等松阪のシンボルにする

松阪城があった方がいい

ケーブルＴＶでの番組作り

松阪城のシンボルとして松阪城の再建を希望する

駅前施設、景観を変えることが必要と思う。緑を多くしてもらいたい。（文化会館通りぐらい）

当社は運送業（一般）ですが、伊勢道松坂インター近くで事業をしたいのですが、規制がありでき
ないので、現在地で事業を行っていますが、松阪森林公園の環境、景観に全くそぐわないと思っ
ています。意見としましてはインター近くには物流施設は規制外として欲しい。当社事業所は、平
成６年より営業を行っています。かつ、土地造成、建物建築費等、相当、資金を使っており、経営
上、森林公園にそぐわないことがわかっているか。なんともできません。

車、公共交通機関それぞれの利用者が歴史・文化遺産を訪ねるためには中途半端なものになっ
ている。市内での散策に対して、コースバス等の充実はどうか？

17

16

13

11

12

15

広告看板の規制をし、センスのある（歴史文化に配慮した）景観にする。現状はやたら
と林立し見苦しい。

14

8

9

10

7



Ｑ．地域活動全般について
問２５　どこが主催する活動に参加したいと思いますか。
       当てはまるもの全ての番号に〇をつけて下さい。

のべ
回答数

8

3

42

95

7

5

160 1

問２６　どのような内容の活動に参加したいと思いますか。
　　　　当てはまるものすべての番号に〇を付けてください。

のべ
回答数

１．先進地視察や研修会 24

２．環境フォーラムや講演会 45

３．地域の環境美化活動 65

４．環境フェスタなどのイベントへの出展 16

５．市民、行政との意見交換会 27

６．その他 6

183

1 あまり積極的参加活動、参加はしていない

2 あまり積極的活動に参加はしておりません

3 よく分からない

4 業務が忙しい

5 内容によるのではっきりわからない

9

10

11

12

13

メーカー指導による対応で精一杯。

よく分からない

環境活動推進に参考になるような行事・催し
物

まず会社がつぶれないことが先で参加でき
ない

４．行政主催の活動に参加したい

問２５　その他のご意見

内容

計

５．参加したくない

どこが

１．自社が主催して行いたい

２．他社主催の活動に参加したい

３．市民団体主催の活動に参加したい

６．その他

計

問２６　その他のご意見
メーカー指導による対応で精一杯。

8

3

42

95

7

5
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